

VIERNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2018

NOTAS PRINCIPALES

DQ: URGEN SEÑALES DE CERTIDUMBRE, “TRANSICIÓN DEMASIADO LARGA”: IP

Urgen señales del nuevo gobierno que den certidumbre a los empresarios e inversionistas, sostuvo el presidente de Canacintra, Jorge Rivadeneyra Díaz, al advertir que se ha tenido una transición demasiado larga y compleja lo que ha llevado a un escenario de poca estabilidad. (DQ, principal)

EUQ: DETECTAN AL AÑO 200 MIL CASOS DE DIABETES

Actualmente en Querétaro se llegan a detectar 200 mil nuevos casos de Diabetes al año, cifra que hace 10 años era menor a las 100 mil detecciones anuales, dio a conocer Kayum Guerrero, vicepresidente ejecutivo de Autos, Daños y Salud de Axa Seguros. (EUQ, principal)

AM: EL SALARIO EN EL BAJÍO AUMENTARÁ 6%

Teresa Villanueva, directora de Consultoría Bajío Mercer México, indicó que, de acuerdo con los resultados arrojados en su Encuesta Anual de Remuneración Total Salarial, por nivel jerárquico en las empresas, el aumento salarial para empleados ejecutivos incrementará 6 por ciento en la zona Bajío para 2019, mientras que, para los niveles de gerentes, ventas y profesionales, el aumento será de 5.3%; el crecimiento de la media nacional se ubica en 5.3%. (AM, principal)

N: SIGUE EL DRAMA

La misa de cuerpo presente de los seis fallecidos en el accidente de la noche del miércoles en la carretera a Coroneo, será hoy a las 13:00 horas en la delegación Joaquín Herrera, Corregidora, de donde ese mismo día muy temprano los vieron salir dispuestos a trabajar. (N, principal)

CQ: RECTORA SOLICITA APOYO PARA UAQ

La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, señaló durante la sesión ordinaria del Consejo Universitario que la intención de las gestiones presupuestarias ante el Congreso y el gobierno estatal tienen el objetivo de lograr la certeza financiera de la institución. (CQ, principal)

CQRO: EL RETO: LA CUARTA TRANSFORMACIÓN

Mañana sábado 1 de diciembre, Andrés Manuel López rendirá protesta como presidente de los Estados Unidos Mexicanos ante el Congreso de la Unión, y será Enrique Peña quien le entregue la banda presidencial (con el orden de los colores modificado) ... atrás quedó ese día, en el que la entonces senadora Rosario Ibarra de Piedra le colocó una banda tricolor con el águila juarista. (CQRO, principal)

PA: ELIGEN A LUPITA VICEPRESIDENTA PARA EL SENADO

Con 92 de 101 votos posibles, la panista Guadalupe Murguía Gutiérrez fue electa este jueves como vicepresidenta del Senado de la República, en sustitución de Rafael Moreno Valle que asumió la coordinación de la bancada panista. El órgano es presidido por el morenista Martí Batres. (PA, principal)

VIERNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2018

PODER EJECUTIVO

UAQ RECIBIRÁ AUMENTO DEL 10 EN PRESUPUESTO: BOTELLO

Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, detalló que durante la reunión que mantuvo el gobernador Francisco Domínguez y la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, se acordó que se mantendrá un aumento del 10% respecto al presupuesto del siguiente año y también apoyo en materia de proyectos de ciencia y tecnología. (INQRO, N)

UAQ: OFRECE FDS 10% DE AUMENTO A PRESUPUESTO

Por Marittza Navarro

Durante la sesión del Consejo Universitario de ayer, la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, reportó los resultados de la reunión que sostuvo el miércoles con el gobernador Francisco Domínguez. El mandatario ofreció 10% de incremento al presupuesto y apoyo extraordinario a ciencia y tecnología. Por ahora sólo puede adquirir esos compromisos debido a la incertidumbre sobre la entrega del presupuesto federal, explicó. (EUQ)

EL TEPETATE RENACE DE LAS CENIZAS

Por Alma Gómez

Desde que comenzó la reconstrucción del mercado El Tepetate en septiembre, decenas de albañiles, arquitectos e ingenieros trabajan a marchas forzadas las 24 horas del día; el propio gobernador Francisco Domínguez y Romy Rojas, titular de la SDUOP, se comprometieron a entregar el nuevo inmueble a finales de este año, pero recientemente se anunció que, a petición de los vendedores, la entrega del mercado se postergará hasta el 2019. (EUQ)

RECONOCEN AL POLICÍA DEL AÑO

En una emotiva ceremonia, por décima ocasión la CANACO entregó el reconocimiento al Policía del Año, que en esta ocasión fue para el policía estatal José Manuel Campusano Valle, de la Policía Estatal. El gobernador Francisco Domínguez, en compañía del alcalde Luis Nava, entregaron dicho reconocimiento. En su mensaje, el mandatario estatal se comprometió a que para el siguiente año su gobierno aportará 10 casas para reconocer la labor de los uniformados, pues el premio de vivienda es sólo para el primer lugar y la idea es que se reconozca a la mayoría de los participantes. (N)

PLANEAN LA “CIUDAD GOBIERNO” PARA 2019

Por Laura Banda

El Oficial Mayor del Gobierno del Estado, José De la Garza Pedraza, dio a conocer que en 2019 se definirá la viabilidad para detonar el proyecto denominado “Ciudad Gobierno”, el cual implica inversión superior a mil millones de pesos. Explicó que concretar este proyecto de descentralización de dependencias estatales “depende de cómo empecemos a hacer la relación directa con el nuevo gobierno federal”, aunque también conscientes, agregó que hay necesidades sociales por atender. (DQ)

RECONOCE FUNDACIÓN ROBERTO RUIZ Y EMPRESAS SOCIALMENTE RESPONSABLES

La Fundación Roberto Ruiz Obregón, Camefi y la SEDESU entregaron los distintivos ESR y AIT a empresas y asociaciones de la sociedad civil comprometidas con la responsabilidad social y la transparencia. Marco del Prete aseguró que la responsabilidad social empresarial es lo que diferencia a los hombres de negocio del empresario, pues este último, además de buscar utilidades, también busca beneficios en la comunidad. (N)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

VIERNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2018

PROGRAMA BENEFICIA A 40 PROYECTOS CULTURALES

Cuarenta proyectos fueron beneficiados con el Programa de Apoyos a las Culturas Municipales y Comunitarias 2018 (Pacmyc) que entregó la secretaria de Cultura del Estado, Paulina Aguado Romero, junto con Siddhartha García García, jefe de la Unidad Regional de Culturas Populares en Querétaro; Arturo Mora, Director de Difusión y Patrimonio Cultural; Jorge Chávez Ruiz, representante del Jurado, y Aldo Feregrino Camacho, beneficiario, en las instalaciones del Centro de las Artes de Querétaro. (AM)

ENTREGAN 19 DISTINTIVOS A PRESTADORES DE SERVICIOS DE PUEBLOS MÁGICOS

El secretario de Turismo en la entidad, Hugo Burgos García, encabezó la ceremonia de entrega de 19 Distintivos Moderniza a prestadores de servicios turísticos de los Pueblos Mágicos de Jalpan de Serra, Bernal y Tequisquiapan. (DQ)

EFACTÚA ISSSTE DONACIÓN MULTIORGÁNICA EN HOSPITAL GENERAL DE QUERÉTARO

Por Patricia López

Este día se logró con éxito la primera donación multiorgánica del Hospital General del ISSSTE en Querétaro, de un hombre de 51 años, cuyo hígado, córneas, piel y tejido músculo esquelético mejorarán la calidad de vida de más de 100 personas y sus familias, informó la Coordinadora Nacional de Donación de Órganos y Tejidos del Instituto, Lizaura Gómez Flores. (DQ)

USEBEQ ANALIZA LA INTEGRACIÓN DE UN PROGRAMA DE REVISIÓN DE MOCHILAS

La USEBEQ analiza la integración de un programa de revisión de mochilas, para verificar que los estudiantes no tengan armas u objetos que representen un riesgo. Esto, siempre que todos los papás y mamás estén de acuerdo en respeto a los derechos humanos, informó Enrique de Echávarri Lary; esto por el hallazgo de armas en estudiantes de educación básica. (CQ, EUQ, DQ)

DETECTA USEBEQ 5 CASOS RELACIONADOS CON ARMAS

Por Diego Rivera

Enrique de Echávarri, coordinador de la USEBEQ, dio a conocer que, en lo que va de la presente administración se han detectado cinco casos relacionados con el uso de armas en escuelas de educación básica. (DQ)

FRENTE COMÚN POR LA DISCAPACIDAD

Celebrarán próximo 3 de diciembre "Día Internacional de las Personas con Discapacidad". En rueda de prensa José Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, acompañado por integrantes de la Comisión de Educación del Consejo Estatal Para Las Personas Con Discapacidad, presentaron las acciones que se están realizando en el estado en materia educativa, específicamente en el tema de inclusión, así también presentaron lo que serán las actividades para celebrar el Día Internacional de las Personas con Discapacidad, el próximo 3 de diciembre. Esta Comisión de Educación es presidida por la SEDEQ, contando el aval y apoyo del DIF Estatal, por lo que en esta rueda de prensa estuvieron Juan Pablo Rangel, SEDIF; Enrique de Echávarri, USEBEQ; Arturo Molina, COBAQ; José Carlos Arredondo, UTEQ, Enrique Gerardo Sosa, UPSRJ y la Coordinadora de Desarrollo Educativo de la SEDEQ, María de los Dolores Aguilar Marmolejo. Botello Montes, expresó que el Día Internacional de las Personas con Discapacidad se celebrará el próximo 3 de diciembre en el Centro de Negocios de la UAQ Juriquilla. (DQ, AM)

VIERNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2018

USEBEQ ENVIÓ PROPUESTA A EJIDATARIOS PARA RECUPERAR ESCUELA

Por Esmeralda Trueba

El coordinador general de la USEBEQ, Enrique De Echávarri Lary, informó que en el estado deben legalizarse cerca de 400 inmuebles irregulares en los que han sido edificadas instituciones de educación básica. Expuso que las instituciones se encuentran en diferentes situaciones jurídicas pues algunas escuelas son propiedades de gobierno del estado, otras son propiedades de los municipios y otras están en parcelas ejidales que fueron donadas en su momento y que no están terminados los procesos legales. (CQRO)

RESPONSABILIDAD DE LOS PADRES QUE ALUMNOS NO PORTEN ARMAS: USEBEQ

Por Esmeralda Trueba

La primera responsabilidad de que los jóvenes no lleven armas de fuego a la escuela recae en los padres de familia, que son quienes deben estar al pendiente de lo que sus hijos portan; así lo expuso Enrique De Echávarri, coordinador general de la USEBEQ, ante los dos casos que se presentaron en instituciones educativas de Querétaro, en donde jóvenes estudiantes fueron detectados con armas de salva al interior de sus escuelas. (CQRO)

CONVIVEN 4 MIL PERSONAS EN LAS POSADAS NAVIDEÑAS DIF DE PEÑAMILLER Y TOLIMÁN

Después de recorrer durante tres días la sierra queretana para festejar la llegada de la Navidad con 8 mil personas y entregar la rehabilitación de aulas cocinas, Karina Castro de Domínguez, Presidenta del Patronato del DIF Estatal, llegó con gran entusiasmo a los municipios de Peñamiller y Tolimán, con el objetivo de continuar preservando las tradiciones y fomentar la unión familiar mediante la celebración de las posadas navideñas. (ADN, N, DQ)

ESPERAN QUE AMAINEN LLUVIAS ESTA TARDE

Gabriel Bastarrachea, titular de la CEPC, aseguró que para esta tarde el pronóstico climatológico espera que cedan las lluvias y el mal tiempo, aunque permanecerá el frío con una mínima de 14 grados por la noche. Luego de que se registraron lluvias ligeras desde ayer por la tarde, debido a la entrada de humedad del pacífico y los efectos de la masa de aire frío asociada al sistema frontal número 12, las cuales se prolongaron hasta este mediodía en la zona metropolitana de Querétaro y en los municipios de Amealco, SJR, Pedro Escobedo, Colón, Huimilpan, Tolimán, Peñamiller, Arrollo Seco, Landa y Jalpan, para esta tarde el clima podría empezar a componerse. (INQRO, RR)

HABRÁ MÁS ALCANCES EN RECONSTRUCCIÓN DEL TEPE

Por Enrique Zamudio

Locatarios del Mercado del El Tepe reconocieron la oportunidad de ser escuchados por Romy Rojas, titular de la SDUOP, y que sus solicitudes se hayan integrado al proyecto de reconstrucción, el cual se ha enriquecido para satisfacer las necesidades de los comerciantes para ofrecer un mejor servicio a los clientes y contar con un centro comercial atractivo para el turismo. (N)

PODER LEGISLATIVO

LEGISLATIVO APRUEBA LA CREACIÓN DE ELECTROLINERAS

El pleno del Poder Legislativo aprobó la creación de las llamadas electrolinerías, como una medida para cuidar al medio ambiente, con lo que se sumará a los estados que ya cuentan con esta infraestructura. En el país existen 699 electrolinerías, de las que 477 son públicas y 222 son privadas y el 53 % de ellas se concentran en la Ciudad de México, Nuevo León y Aguascalientes. (DQ, EUQ, AM, N)

VIERNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2018

TOMA MORENA TRIBUNA EN EL CONGRESO LOCAL

Durante la votación para designar a los titulares de las dependencias que integran la quincuagésima novena legislatura, los diputados de Morena tomaron la tribuna para manifestar su inconformidad al no ser tomados en cuenta en estas asignaciones. Durante sesión de pleno de la quincuagésima novena legislatura local, la bancada de Morena tomó la tribuna para manifestar su inconformidad con las propuestas para ocupar las 6 dependencias del Congreso Local. (N, CI, CQRO, DQ, EUQ)

“MOLESTA LA FALTA DE DEMOCRACIA EN EL CONGRESO LOCAL”: COORDINADOR DE MORENA

Mauricio Ruíz Olaes, coordinador de la bancada de Morena de la LIX Legislatura del estado de Querétaro, se dijo molesto por la falta de democracia para la toma de decisiones en el congreso. (CI, AM)

AUTORIDADES PREPARAN EL REGRESO DE MIGRANTES QUERETANOS

Por Francisco Pérez

El diputado Hugo Cabrera, quien preside la Comisión de Asuntos del Migrante, comentó que organizan los detalles para recibir a la caravana de migrantes mexicanos que año con año regresan a sus hogares en Querétaro. Agregó que entrarán en pláticas con Tonatiuh Padilla, del Instituto Nacional de Migración, para coordinar este regreso. Asimismo, adelantó que generan la estructura para la creación de un Instituto del Migrante en Querétaro. (AM)

LANZARÁN PLATAFORMA DE TRANSPARENCIA

El diputado presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura local, Roberto Carlos Cabrera Valencia dio a conocer que al firmar convenio de colaboración con la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública (INFOQRO), se trabaja en la modificación de la plataforma web que manejan para que la población tenga más información sobre diversos temas. (DQ)

LEGISLADORA DE MORENA TRABAJARÁ EN DESPENALIZAR ABORTO

Por Patricia López

La diputada local de Morena, Paloma Arce, anunció la presentación de iniciativas de ley para permitir el matrimonio igualitario, reconocer la identidad trans y conseguir la despenalización del aborto, así como la posibilidad de defender a las mujeres presas en Querétaro por esta última causa. (DQ)

RINDE PROTESTA LUPITA MURGUÍA COMO VICEPRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA DEL SENADO

La senadora Guadalupe Murguía Gutiérrez rindió protesta al cargo de vicepresidenta de la Mesa Directiva del Senado de la República, en sustitución del senador Rafael Moreno Valle Rosas que, en su calidad de coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, se incorporó a la Junta de Coordinación Política de la Cámara Alta. (CI, CQRO, N, DQ)

APRUEBA SENADO LICENCIA DE GILBERTO HERRERA

El Pleno del Senado de la República aprobó por unanimidad la solicitud de licencia de Gilberto Herrera Ruiz, quien dejará su cargo a partir del 2 de diciembre para asumir la Coordinación de Programas Sociales en el nuevo gobierno de Andrés Manuel López. (ADN, PA)

VIERNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2018

HERRERA RUIZ PIDE LICENCIA

Gilberto Herrera Ruiz tramitó su licencia para separarse del cargo como senador de la República a partir de ayer, debido a que fue designado por Andrés Manuel López como delegado del Gobierno Federal, en el estado de Querétaro. (AM)

GILBERTO PROPONE DOS REFORMAS A LEY DE EDUCACIÓN

A unas horas de que inicie su periodo de licencia como senador, Gilberto Herrera, propuso reformar el Artículo 3 de la Constitución, para garantizar que la educación pública reciba el 20% del presupuesto federal; también propuso reformar la Ley de Ciencia y Tecnología, del Impuesto sobre la Renta, así como la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público, para que el presupuesto destinado a este sector sea progresivo e irreductible. (EUQ)

PAN DEFENDIÓ LA PRESUNCIÓN DE INOCENCIA Y APROBÓ ELIMINACIÓN DEL FUERO: MACÍAS

Con el voto en contra de algunos artículos que violentan derechos fundamentales, como la presunción de inocencia, el PAN en el Congreso de la Unión, aprobó la eliminación del fuero constitucional, aseguró Felipe Fernando Macías Olvera, legislador federal. (DQ)

DIPUTADOS ACLARAN VOTO SOBRE ELIMINAR EL FUERO

Felipe Fernando Macías y Ana Paola López Birlain se reunirán con el presidente del PAN para determinar la estrategia que asumirán en la toma de protesta de Andrés Manuel López Obrador como presidente de México. Los diputados federales del PAN Felipe Fernando Macías y Ana Paola López Birlain manifestaron sus posiciones al respecto de la eliminación del fuero constitucional, pues aclararon que se difundió que votaron en contra, pero recalcaron que se pronunciaron a favor. (AM, N)

MUNICIPIOS

TREN EMBISTE VEHÍCULO EN LA COMUNIDAD DE LA TRINIDAD

Fuerte accidente se registró en la entrada a la comunidad de La Trinidad, en el municipio de El Marqués, luego de que el tren embistiera a un vehículo compacto. Al lugar acudieron cuerpos de emergencia y protección civil, quienes trabajaron en coordinación para liberar al lesionado conductor, el cual se reporta grave. (INQRO, ADN, PA, DQ, N)

SE REÚNE NAVA CON INTEGRANTES DEL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

En reunión con la Coordinación General del Sistema Municipal de Consejos de Participación Ciudadana, el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, recordó que para que el Plan Municipal de Desarrollo y el Programa Querétaro por la Paz tengan éxito en el objetivo de hacer de nuestra ciudad la mejor para vivir, es imprescindible el trabajo conjunto y la participación ciudadana. (INQRO, N, AM)

SARA MEZA ENCABEZARÁ SISTEMA DE CONSEJOS DE PARTICIPACIÓN SOCIAL

El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, entregó a Sara Meza Maldonado, el nombramiento como coordinadora General del sistema de Consejos de Participación Social del Municipio. (DQ)

VIERNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2018

EXHORTA NAVA A NUEVO GOBIERNO FEDERAL A CONTINUAR CON CIUDAD DE LAS MUJERES

El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, informó que una vez que entre el nuevo gobierno federal buscarán que éste continúe el proyecto de Ciudad de las Mujeres que construiría la actual administración. (ADN, DQ, N)

SE COMPROMETE NAVA A TALLERES SEMESTRALES CON CONSEJOS CIUDADANOS

El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, se comprometió a tener un taller de trabajo semestral con el gabinete y todos los consejos temáticos y comunitarios del Sistema Municipal de Consejos de Participación Ciudadana para dar un seguimiento puntual a los temas de la agenda. (ADN, EUQ)

RECIBE NAVA A REPRESENTANTE DEL SECRETARIADO DE PREMIOS NOBEL DE LA PAZ

El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, recibió en su oficina a Sandra García, representante en América Latina del Secretariado de Premios Nobel de la Paz, para comenzar a ver los detalles de la postulación oficial que podría llevar a la ciudad a ser sede del evento humanitario más importante en la historia de México, la Cumbre Mundial de Premios Nobel de la Paz. (CQRO, ADN, N, DQ)

RECONOCEN A 600 JÓVENES DE QUERÉTARO

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, felicitó a 600 jóvenes que participaron en el programa “Jóvenes en Prevención Fortaseg 2018”, porque representan el deseo de aspirar a una mejor calidad de vida, a mejorar su entorno y a hacer de Querétaro la mejor ciudad para vivir. (DQ, N, EUQ)

DESEA NAVA UN BUEN GOBIERNO PARA AMLO

A unas horas de que Andrés Manuel López se coloque la Banda Presidencial, el alcalde capitalino Luis Nava Guerrero expresó el deseo de que el nuevo Ejecutivo Federal tenga una gestión exitosa “Por el bien de México” y se mostró optimista en el sentido de que se fortalecerán los programas sociales en la entidad. Para lo anterior dijo, se deberán revisar los esquemas de coordinación para que los apoyos se distribuyan de mejor manera y trabajar en los temas de seguridad. (PA, EUQ)

APERTURA PARA TRABAJAR CON EL NUEVO DELEGADO: NAVA

Por Rubén Pacheco

El alcalde capitalino Luis Nava aseguró que su gobierno tendrá la apertura para trabajar con el nuevo delegado del gobierno federal en la entidad, Gilberto Herrera. (N)

MÁS PRESTACIONES A POLICÍAS

Trabaja la administración capitalina en el desarrollo de un programa a favor de los elementos de la SSPM que permitirá consolidar prestaciones que históricamente les han sido negadas; Acceso a la vivienda y gastos médicos entre otros. Al respecto, Juan Luis Ferrusca Ortiz dijo a PLAZA DE ARMAS que se busca un esquema donde se generen recursos etiquetados para los policías “Es decir, para el apoyo del personal policial. Becas para ellos y sus hijos y posiblemente el acceso a la vivienda. Veremos qué tanto podemos abarcar de beneficios extraordinarios a los que ya cuentan como el Fortaseg que se realiza de manera anual”. (PA)

VIERNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2018

APOYARÁN CON GASTOS FUNERARIOS A DEUDOS DE PERSONAS FALLECIDAS EN ACCIDENTE

El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, se acercó a los deudos del accidente que se registró en la carretera de El Batán a quienes les ofreció sus condolencias y todo su apoyo, así mismo lamentó la triste situación que están viviendo. (N)

ARRANCA VEGA OBRAS DE MEJORAMIENTO URBANO

El alcalde de El Marqués, Enrique Vega Carriles, encabezó el arranque de obras de mejoramiento urbano en las comunidades de San Miguel Amazcala y Santa María Begoña, en las que se invertirán 21 millones 669 mil pesos. (DQ)

ENTREGA DIF COBIJAS A ADULTOS MAYORES POR TEMPORADA INVERNAL

El Sistema Municipal DIF de El Marqués (SMDIF) arrancó la entrega de cobijas donadas por diversos secretarios, directores, coordinadores, regidores y el presidente municipal, Enrique Vega Carriles, para las personas vulnerables del municipio en esta temporada invernal. (PA, EUQ)

QUE RECIBIÓ MUNICIPIO DESTROZADO SE QUEJA EL EDIL ANTONIO MEJÍA LIRA

Estamos ante un rezago de más de 15 años nos dejaron un municipio destrozado, todos debemos iniciar un ejército ciudadano; indicó Antonio Mejía Lira, presidente municipal de Tequisquiapan, al tomar protesta a las 25 autoridades auxiliares de las diferentes comunidades, barrios y colonias del municipio. (PA)

EDIL DE TEQUIS ENTREGA APOYO A ESTUDIANTES

En una primera etapa, el alcalde de Tequisquiapan Antonio Mejía Lira entregó lentes a estudiantes del nivel básico, sillas de ruedas a personas con discapacidad y certificados de estudio del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA) a quienes concluyeron sus estudios. (EUQ)

TOMAN PROTESTA 13 CONSEJOS MUNICIPALES DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN TEQUISQUIAPAN

En las instalaciones del Centro de Desarrollo Comunitario (CDC), se realizó la toma de protesta de los integrantes de los 13 Consejos Municipales y Autoridades Municipales. El presidente municipal, Antonio Mejía Lira, manifestó que debido a la promoción de la participación ciudadana en el municipio las principales decisiones estratégicas se tomarán de la mano con la sociedad, esperando como resultado un gobierno más eficiente y con mejores herramientas para elevar la calidad de vida de los tequisquiapenses. (ADN, ESSJR)

ESPERA MEMO FIRMEZA DE AMLO

Por Rosy Martínez

Esperamos que el próximo presidente de la República, haga pronunciamientos claros sobre el destino y el futuro del país, señaló el presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, al reconocer que la toma de protesta el día de mañana 1 de diciembre, de quien representará a México se encontrará en la mira mundial. (PA)

ARTESANOS DENUNCIAN SEGREGACIÓN EN AMEALCO

Artisanos indígenas de Amealco denunciaron que se les negaron espacios en el Festival de la Muñeca Artesanal, (tras su nombramiento como Pueblo Mágico); los principales beneficiarios fueron los revendedores y regidores. (CQ, EUQ)

VIERNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2018

MUÑECAS ARTESANALES CONQUISTAN TURISTAS

Lugar donde nacieron las muñecas otomíes conocidas popularmente como “Marías”, Amealco, es el nuevo Pueblo Mágico de Querétaro, además ofrece ecoturismo y una amplia variedad de platillos típicos de la región, señaló el secretario de Desarrollo económico y Turismo municipal, Víctor Ruiz Arteaga. (N)

TRADUCEN LEY DE TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA DEL ESTADO DE QUERÉTARO AL HÑÄHÑO

Para garantizar que la cultura de la transparencia, el acceso a la información pública y la protección de datos personales llegue a todos los rincones del estado de Querétaro y a todas las personas, la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro (Infoqro) presentó este jueves 29 de noviembre de 2018 la traducción oficial de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro al idioma hñähño. (CQRO, EUQ, CI, N)

SOLO HAY UNA SOLICITUD DE INFORMACIÓN EN LENGUA INDÍGENA

En lengua indígena, sólo se ha recibido una solicitud de acceso a la información durante la administración de Javier Rascado Pérez al frente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro (Infoqro); misma que no fue en hñähño, sino en lengua maya. Así lo informó el titular del organismo, quien añadió que dicha solicitud fue recibida hace 15 días, aproximadamente. (CQRO, DQ)

INFORMACIÓN GENERAL

UAQ ABRIRÁ CUENTAS BANCARIAS PARA RECIBIR DONATIVOS EXTERNOS

La UAQ habilitará tres cuentas bancarias para recibir donativos externos, los cuales tendrán el objetivo de generar un fondo que pueda destinarse a becas en diferentes modalidades para los alumnos y alumnas de la UAQ. Así lo anunció Teresa García Gasca, rectora de la institución, durante la sesión ordinaria de Consejo Universitario de la UAQ, en donde explicó que las cuentas estarán en distintos bancos y podrán recibir los donativos a partir del mes de diciembre. (CI, QRO, DQ, PA)

PREOCUPA A LA RECTORA DE LA UAQ RECORTE A CIENCIA

La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, expresó su preocupación ante un posible recorte en ciencia y tecnología rumor que si bien no es nada oficial los mantienen a la expectativa con la llegada del nuevo gobierno federal, de cual dijo se mantendrán pendientes para colaborar con propuestas. (DQ, N)

ESTUDIANTE DEL MUNICIPIO DE COLÓN IRÁ A CONGRESO EN MALASIA

Por Gonzalo Flores

Una profunda investigación en torno a nuevos alcances y beneficios de los electroencefalogramas, sirvió para que la joven ingeniera Luz María Sánchez Reyes y todavía estudiante de la maestría en Ciencias en Instrumentación y Control Automático de la UAQ, originaria de Colón, asista a su tercer congreso internacional, el primero fuera del país en el cual ofrecerá una ponencia sobre su proyecto. (AM)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

VIERNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2018

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Queretanos que brillan con luz propia. Nos cuentan que los senadores queretanos del PAN brillan con luz propia con una importante presencia en la Cámara Alta, ya que por una parte Mauricio Kuri dará el posicionamiento de su partido, mañana en la toma de protesta de Andrés Manuel López Obrador. Mientras que, por otra, ayer nombraron a Guadalupe Murguía como vicepresidenta del Senado de la República. Gritos y sombrerazos. Nos cuentan que las interrupciones constantes de Rosalba Pichardo, quien está muy cerca de los diputados de Morena, ya provocaron el hartazgo de algunas personas que asisten a las sesiones en el Congreso. Esta inconformidad, nos dicen, fue patente ayer cuando Pichardo intentaba hacer de las suyas en el salón de plenos y los presentes sin ningún empacho callaron sus gritos de “equidad, equidad”. Nos comentan que estos hechos más que ayudar han dejado mal parados a los legisladores morenos. Vega: la paja en el ojo ajeno. A través de sus redes sociales, el alcalde de SJR, Guillermo Vega, difundió una foto de un joven de 16 años que fue detenido por estar presuntamente involucrado en robo de vehículo y que anteriormente había sido detenido por presunto robo a ductos de Pemex. El edil ocupa esa vía para hacer un llamado de atención a las autoridades de la FGE y de la PGR, pero se lava las manos pues olvida mencionar que los policías municipales fallan reiteradamente en cumplir con la cadena de custodia y lo único que hace es repartir culpas. (EUQ 2)

ASTERISCOS

Revisión de mochilas. Después de los dos casos de menores que ingresaron con armas a sus escuelas en distintos puntos del estado, la USEBEQ analiza medidas de prevención. Se valora realizar un operativo para la revisión de mochilas, en el que se incluiría a expertos y personal capacitado en derechos humanos, así como el consentimiento de los padres de familia, quienes son los principales responsables de los comportamientos de los menores. En espera. El Gobierno municipal esperará que se definan los nuevos delegados federales por parte de la nueva Administración federal, para tomar una decisión en torno al predio que prestó para el proyecto de ‘Ciudad de las Mujeres’. Se trata de un proyecto para el que la Sedatu destinó ya 90 millones de pesos para las primeras etapas de preparación para la construcción, y por este trabajo ya realizado, el Gobierno capitalino analizará y buscará darle el mejor uso a este espacio, aunque todavía no se define para qué. Desvíos. Las obras que se realizan en la autopista México-Querétaro obligan a los vehículos, principalmente de transporte pesado y autobuses de pasajeros, a desviarse por vías alternas. Sin embargo, con esta circulación los lugareños han detectado que se afecta la infraestructura de los caminos de saca y las carreteras en comunidades de San Juan del Río. Es una problemática que deberá atender el Gobierno municipal. Aviso. Por obras de infraestructura vial en la colonia Pathé, la avenida Universidad, desde Bernardo Quintana hasta la calle Mariano Arista, se mantendrá cerrada la circulación vehicular desde ayer hasta el 3 de diciembre, en dirección a Oriente. La ruta alterna, de acuerdo con la CEI, será la calle Mariano Arista en contraflujo sobre la avenida Universidad y además se recomienda tomar vías alternas como Juan Caballero y Osio, Circunvalación y el Circuito Álamos. (AM 1 y 8)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Guadalupe Murguía Gutiérrez rindió protesta como vicepresidenta de la Mesa Directiva del Senado de la República, en sustitución del senador Rafael Moreno Valle Rosas, luego de que este se incorporó a la Junta de Coordinación Política de la Cámara Alta, como coordinador del Grupo Parlamentario del PAN. Fue mediante votación por cédula que se eligió a la senadora panista por Querétaro en la sesión de pleno de ayer, con 92 votos a favor, de 101 emitidos; los restantes fueron 9 votos a favor de otras planillas. Ella ocupará el cargo durante el primer año de Ejercicio de la LXIV Legislatura. El presidente del Senado, Martí Batres Guadarrama le tomó la protesta, y Murguía

VIERNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2018

Gutiérrez se incorporó de inmediato a la Mesa Directiva. Cabe recordar que la exsecretaria de gobierno y de educación en el estado presidió la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados a nivel federal del 1 de marzo al 5 de septiembre de 2017, y también fue vicepresidenta de ese mismo órgano directivo en la LXIII Legislatura; asimismo encabezó la Comisión Especial de investigación para el caso Ayotzinapa. En la misma sesión, solicitaron licencia para separarse del cargo por tiempo indefinido los senadores de Morena Germán Martínez Cázares, Gabriel García Hernández, Javier May Rodríguez, Delfina Gómez Álvarez, Víctor Manuel Castro Cosío y Gilberto Herrera Ruiz; debido a que todos ellos se incorporarán al equipo de AMLO. El primero de ellos como director del IMSS, el segundo como coordinador de los “superdelegados”, el tercero como subsecretario de la Secretaría de Bienestar Social (que sustituirá a la SEDESOL), y los tres restantes fungirán como “superdelegados” en sus respectivas entidades (Estado de México, Baja California Sur y Querétaro). En su breve paso por el senado, el exrector de Querétaro presentó dos iniciativas: una de ellas para garantizar que la educación pública reciba el 20% del presupuesto federal, y la otra para fortalecer el desarrollo de la ciencia y la tecnología de México. Como suplente de Herrera Ruiz asumirá el cargo el expriista, Juan José Jiménez Yáñez. (CQRO 1 y 2)

TABLERO

Por Sergio Venegas Alarcón

Herrera, Lupita y Kuri en el veintiunómetro. Veintiunómetro. Se agitó este jueves el veintiunómetro –registro de pros y contras de los potenciales candidatos para el 2021- con la licencia de Gilberto Herrera Ruiz al Senado de la República para asumir la súper delegación federal en Querétaro, la elección de Lupita Murguía como vicepresidenta de la Cámara Alta y la designación de Mauricio Kuri González para dar mañana el posicionamiento de Acción Nacional en el relevo presidencial. Y es que hasta ayer, Gilberto y Mauricio eran las cartas más visibles para la sucesión estatal, si bien ninguno de los dos pertenece formalmente a los partidos que los postularon con carácter de candidatos ciudadanos. Eso son. Este jueves se fortaleció como aspirante Lupita Murguía al relevar a Rafael Moreno Valle en la vicepresidencia. La queretana ya fue presidenta de la Cámara de Diputados en la Legislatura federal anterior, además de secretaria de Gobierno con Ignacio Loyola Vera y de Educación con Francisco Garrido Patrón. Vayamos por partes. A Herrera, ex rector de la UAQ, lo convenció el proyecto de AMLO y aceptó contender, con un mínimo de recursos, por la senaduría. Con la campaña más austera que se recuerde y sin un solo espectacular, Gilberto logró superar al candidato del PRI y quedar a poco del nominado por Acción Nacional, que a diferencia de él sí tuvo todos los recursos. Mauricio Kuri fue postulado tres años antes como candidato del PAN a la presidencia municipal de Corregidora, cargo desde el que saltó a la Cámara Alta con el apoyo del gobernador Francisco Domínguez. Su ámbito hasta entonces era el de la iniciativa privada, en donde se desempeñó como presidente de la Coparmex-Querétaro. Previamente había sido invitado a ser secretario de Turismo en el gobierno de José Calzada, quien lo desinvitó por algún tema personal. Hoy Gilberto y Mauricio, Mauricio y Gilberto, junto con Lupita, se perfilan como los mejores prospectos para suceder al actual mandatario estatal. Gilberto no tiene contrincante interno, por ahora, si bien algunos acomedidos le ven potencial a la primera presidenta municipal de Morena, la de Ezequiel Montes, Elvia Montes, compañera –jejeje- de carrera de Pancho Domínguez. Mauricio sí tiene competidores de peso en el PAN, como el ex candidato presidencial Ricardo Anaya Cortés y Lupita Murguía Gutiérrez, además de los posibles planes B y Tercero de Pancho, por si se ofrece: Luis B. Nava y Marco del Prete Tercero. Las pulsaciones del veintiunómetro pueden variar en los próximos años, por el desempeño (bueno, regular o malo) de los punteros y por las campañas de desgaste que ya empezaron, sobre todo en contra del futuro súper delegado, a través de los buzones conocidos. Esto apenas comienza. -BLANCAS Y NEGRAS- Expectativa. Querétaro está compitiendo con otra ciudad (no identificada) por la Cumbre Mundial de Premios Nobel de la Paz, a efectuarse el año próximo. Hay una comisión especial de los organizadores supervisando la infraestructura local – conexiones aeroportuarias, vías de comunicación, hoteles, auditorios y, sobre todo, se-gu-ri-dad. El encuentro de

VIERNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2018

los Nobel da mayor prestigio a las sedes y una gran derrama económica. Originalmente iba a celebrarse en Buenos Aires, pero las condiciones económicas y de seguridad lo impidieron. Querétaro tiene mano. Asistirán a la toma de posesión del presidente Andrés Manuel López Obrador los dos dirigentes de Morena en Querétaro, el actual Carlos Peñafiel Soto y el ex presidente y actual coordinador Sinuhé Piedragil. Ambos podrían estar en el equipo federal, en Economía y Hacienda, respectivamente. No los pierda de vista. Antiguos aliados, Jesús Llamas Contreras y J. Cruz Araujo hoy protagonizan una cruenta disputa por la CTM de Querétaro, aderezada con el tuit -no desmentido- del líder de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México, Pedro Haces, senador de Morena, dándole la bienvenida al primero. Y en la Cámara local las cosas se pudieron duras. Los seis diputados de Morena, encabezados por Mauricio Ruiz Oláes, tomaron la tribuna para protestar por no haberseles tomado en cuenta en la designación de directores de la Legislatura. Al final el panista Roberto Cabrera obtuvo la votación de todos los demás y sanseacabó. Está visto que en el Congreso del Estado la mayoría no desea negociar con Morena, pues cuenta con los votos del PAN, PRI, Verde, Querétaro Independiente y hasta de Encuentro Social para sacar los temas que ordene el señor gobernador. Chulada. -EL HISTORIETARIO- 2017. Hace más de un año se acercó aquél joven diputado local priista a su dirigente estatal, Juan José Ruiz, para pedirle se le considerara entre los aspirantes a una diputación federal. Que no, le respondió. El legislador decidió entonces irse del PRI y buscar, diría José José, otro cielo. Lo encontró en Morena, en donde le ofrecieron incluirlo como carta para la Cámara baja. Feliz se lo contó a uno de los amigos, también diputado local y ex presidente del tricolor en Querétaro, su gurú, quien trató de convencerlo de que no se fuera y de cuestionar la seguridad de ese ofrecimiento cuando todavía faltaban tantos meses para las decisiones, pero de nada valieron las recomendaciones y se fue al partido de López Obrador. Ahí estaba cuando comenzaron los amarres. Y resulta que, ¡oh, sorpresa! no podían darle la candidatura a diputado, porque sería para la exdiputada local Eunice Arias, también ex priista. ¿Ya ves? Le recriminó su amigo. Te lo dije. Me van a poner como suplente de senador, le contó. Te van a hacer lo mismo. No te confíes, reviró el consejero. Juan José Jiménez Yáñez sí se confió y la próxima semana asumirá como senador de la República en sustitución de Gilberto Herrera Ruiz. Que le de las gracias de ello al todavía presidente del PRI, que le cerró el paso a él como a María Alemán, que ahora es diputada federal plurinominal por decisión del alto mando de su partido. Y algo más, aquél su gurú también fue invitado a sumarse a Morena, pero no quiso abandonar el partido de sus amores, ahora tan venido a menos y tan mal dirigido. Así, él que deseaba ser senador por el PRI, se quedó en la banca y Jiménez protestará en los próximos días, por no hacerle caso. La política es así. Detrás. -LA FRASE DE LA SEMANA- Patadón. No invitaré a Gilberto (a las reuniones de seguridad) aunque me lo pongan: Francisco Domínguez, gobernador de Querétaro, a propósito del anuncio del presidente electo sobre las funciones de los súper delegados. Es un valiente. -CINE PLAZA- Estreno. Matar o morir. La historia de un político suicida dispuesto a desafiar al poder más alto del país, en el tema de los representantes federales, para que nadie se le atravesara a su delfín y pretendido sucesor. Dirige Juan Martín Granados. Sólo en cines. -¡JUGADA FINAL!- Ex priista. A Juan José Jiménez que quería ser diputado federal y se cayó para arriba, al alinaerse los astros y será senador por Morena, un suertudo ¡Jaque Mate!! (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

MAYORITEO EN EL CONGRESO. Hace casi 40 años los primeros diputados locales del PAN se quejaban del mayoriteo priista y decían ser minoría numérica, pero con mayoría de razón. Hoy los panistas se la aplican a Morena, como ocurrió ayer en la elección de directores de la Cámara. Les tocaban dos a los morenos -por el principio de proporcionalidad- y ¡no les dejaron ninguno! En fin, ahí viene el cambio. Agua del Congreso ni para el receso. (PA 1)

VIERNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2018

EXPEDIENTE Q “APLANADORA”

Por Adán Olvera

Aplanadora. El grupo legislativo de MORENA Querétaro, vive en carne propia lo que es el mayoriteo, así como PRI y PAN se la han pasado en la historia reciente de la Legislatura queretana, específicamente a partir de 1997 que se intensificó más cuando el PRI tuvo competencia real. Resulta que estaban pendientes desde septiembre los nombramientos de las direcciones al interior de la Legislatura de Querétaro y estos son normalmente cuotas de carácter político que se reparten los partidos en el poder, en este caso el PAN con su mayoría en Querétaro y algunas concesiones que logra el PRI por ser aliado “forzado” del PAN ante las circunstancias de la llamada aplanadora MORENA. Los diputados morenistas viven además del mayoriteo, una especie de novatada y es que solamente se quedaron viendo en la repartición de cargos al interior de la Legislatura. El coordinador de la bancada de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) Mauricio Ruíz Olaes, se mostró impotente y molesto por la falta de democracia en la toma de decisiones en el congreso. “Es una molestia de la falta de democracia que hay en el congreso, no es el tema de buscar espacios administrativos sino cómo se maneja, el tema del agandalle, el tema de hacer las cosas y que no se han dado cuenta que el 1 de julio la gente está cansada de esto, para que el Congreso funcione tiene que haber todas las fuerzas políticas para que haya una equidad y sin embargo no se está dando”. MORENA se quedó sin nada en el Congreso y será mero espectador en los órganos de dirección y con una conducción institucional recibirán servicio de los nuevos directores y coordinadores; no todo está perdido porque existe una posibilidad de ganar Juan Carlos Espinosa Larracochea un litigio para ser reinstalado como Director de Servicios Administrativos en la legislatura de Querétaro; recordemos que el ex secretario de gobierno en la administración de Jorge López Portillo, decidió apoyar a MORENA en el pasado proceso electoral, dejando atrás su militancia priista. De resultar podrá MORENA tener un espacio, pero no por negociación sino por un asunto fortuito. De Rebote. Al no existir el candado que los superdelegados en los estados puedan ser candidatos a un cargo de elección popular, Gilberto Herrera, llegará con todo ese poder e intención para el 2021; El senador Mauricio Kuri, también afina estrategia. (DQ 4)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		